



学校だより

令和6年度 5月号

学校教育目標

夢の実現へ めあてをもって
自ら学ぶ子

市川市立大和田小学校



「自分のことは自分で…」

校長 黒田洋子

始業式や入学式で、「言葉を大切にすること、そして、人の心を温かくするような挨拶や言葉をたくさん使いましょう。困ったら、周りの人に言葉で伝えましょう」という話をしました。また、4月の生活目標が「進んで挨拶をしよう」だったので、それもあってか、朝、校門に立っていると自分から「おはようございます」と挨拶をする児童が増えました。1年生の中には、泣きながら登校する児童もいて、見ているこちら胸が痛みますが、泣きながらも教室に向かう姿を見て、応援する気持ちでいっぱいになります。1年の担任の話では、お昼すぎると「ママに会いたい」といっている子が増え、週末の5時間目には、うとうとしてしまう子もいるそうです。でも、私が見る時は「自分のことを自分でやろう」と努力している姿が多く見られています。手助けをせず、自分でできると自信につながります。また、結果としてできなかったとしても、やろうと努力したことを大人が認めることで、子供たちも自分自身を認め自己肯定感が高まります。

さらに、せつかくの学校生活なので、やってもできないことは、人に手伝ってもらったり、助けてもらったりと言葉で伝えていくことも大切です。そして、できることは、人のためにやってあげる、そんな風にできたら楽しく学校生活を送れるのではないのでしょうか。

生活目標

気持ちのよい汗をかこう

<運動会について>

5月18日(土)に開催される運動会ですが、昨年度の種目に加えて、開会式の直後に全校競技の大玉送り、応援歌を増やす予定です。種目を増やせるのも、昨年度、保護者の皆様にスムーズな進行に協力していただいたことも大きな要因の一つかと思います。今年度も、閉鎖的な校庭で児童の動線を確認するために、保護者の参観を2名に制限させていただきます。(昨年同様、保護者の方の入れ替えはございません)また、保護者の参観場所では、競技・演技をする学年の保護者の方が前列のほうに速やかに移動できるようにご協力いただきますようお願いいたします。

また、プログラムには、予定時刻がありますが、前後の時刻のずれが出る可能性がありますので、ご承知おきください。また、暑さが厳しい場合は、途中休憩を入れることも予想されます。その場合は、大幅に時刻がずれることも併せて、ご了承ください。

<教科担任制について>

文部科学省では、小学校高学年からの教科担任制を推奨しています。教科担任制は大きく4つのメリットが期待されます。

① 教科専門性・授業の質向上

担当教科の授業を複数クラスで受け持つことで、授業での気づきや反省をすぐに他のクラスの授業に活かすことができ、より深い教材研究や指導法研究が実現することで教科専門性が高まる可能性が期待されています。

②小・中学間の円滑な接続(中1ギャップの解消)

教科ごとに様々な教員が指導する授業の方式に小学校から慣れることで、中学校での学習や生活に順応しやすくなるという効果も見られています。

③多くの教員が関わることで多面的な児童理解につながる

一人の児童に多くの教員が関わるようになることで、児童にとっては相談できる先生が増え、様々な教員から褒められる機会があると自己肯定感や心の安定につながります。また担任と合わないと感じる場合も、逃げ場を失わずにすみます。

④教員の負担軽減

教科担任制によって持ちコマ数の軽減や授業準備の効率化につなげることができれば、その分を行事やイベントなどの教育活動準備や教材研究・授業研究に充て、時間外勤務を減らすことにつながります。

本校では、5.6年生で教科担任制を推進していましたが、今年度はさらに3.4年生でも教科担任制を推進していきます。授業内容をより充実させ、子供たちの自ら学ぶ力、伝え合う力を高めていきたいと考えています。さらに、教員も学級だけではなく「学年担当」として児童をチームで見守り、指導するという意識で取り組んでいきます。

<熱中症対策への対応>

感染予防のためのマスク着用や換気などで、熱中症にかかる危険が増しています。学校では、体育の授業に水筒を携帯するなど、こまめに水分を補給するよう指導しています。また、体育の授業中や気温や湿度、暑さ指数が高いときは、予防の観点でマスクを着用している児童も、外すように指導します。また、暑さ指数や熱中症アラートを確認しながら、活動を制限するなどして、熱中症予防に努めていきます。

また、その他の熱中症対策としては、日傘やつばの広い帽子、保冷剤、冷感タオル、経口補水液、スポーツドリンク等が一例として挙げられますが、これまでと同様、各ご家庭の判断により、必要に応じて適切にご活用ください。

なお、使用する際は、安全面、衛生面の注意事項についても各家庭で十分ご指導ください。特に、スポーツドリンクに関しては、使用できない水筒があったり、食中毒事例が発生したりしていますので、くれぐれもご注意ください。運動会練習も本格的に始まり、子供たちの体も疲れがたまってくると思います。朝食及び睡眠時間をしっかりとっていただき、体調を整えることも、熱中症予防に効果がありますので、お子様の体調管理をよろしく願いいたします。

◇教育相談について

○スクールカウンセラーによる教育相談

・小澤 千晶(おざわ ちあき)

相談時間 9:30~16:15

出勤日(月2回)

5月13日(月) 5月27日(火) 6月10日(月) 6月24日(月)

7月16日(火) 9月17日(火) 9月30日(月) 10月15日(火)

10月28日(月) 11月11日(月) 11月26日(火) 12月9日(月)

1月20日(月) 2月10日(月) 2月25日(火) 3月10日(月)

※お子様のこと、子育ての事など悩みごとの相談がありましたら、相談予約の窓口は教頭になります。教頭 湊(大和田小378-5001)までご連絡ください。